Escrito por Cándida Cotto / Claridad Lunes, 25 de Agosto de 2014 03:56



Para el copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), doctor Héctor Pesquera Sevillano, el exgobernador Aníbal Acevedo Vilá, al fin "reconoce públicamente el carácter colonial o territorial de la actual relación política con Estados Unidos. Lo sabía desde hace años y lo calló.

Ahora revela que durante su incumbencia como Gobernador, la senadora Hillary Clinton le restregó en la cara que el Congreso de Estados Unidos tenía el poder plenario de destituir al gobernador electo de Puerto Rico y nombrar a otro, si así lo quisiera. El entonces Gobernador se sometió a la humillación en silencio. Ahora se supone que celebremos su 'confesión' y olvidemos el acto de encubrimiento que perpetró mientras fue Gobernador para ocultar el carácter colonial y territorial del ELA".

Las expresiones de Pesquera Sevillano se refieren a los planteamientos de discusión de un nuevo "estado libre asociado (ELA) expuestos por el exgobernador Aníbal Acevedo Vilá, en su ensayo, "Hacia la Refundación de la Economía de Puerto Rico y del Estado Libre Asociado", en el cual aboga por un ELA soberano.

Los planteamientos del exgobernador giran en torno a aspectos económicos, entre los cuales ha despertado mayor discusión la propuesta de que EE UU asuma la deuda pública de Puerto Rico. Sobre ese particular, el MINH destacó que ha planteado históricamente que Puerto Rico tiene derecho a reclamar una indemnización multimillonaria por los daños causados durante

MINH y MUS critican propuesta Acevedo Vilá

Escrito por Cándida Cotto / Claridad Lunes, 25 de Agosto de 2014 03:56

más de un siglo de explotación colonial. "Que Estados Unidos asuma el pago de la deuda de \$73,000 millones puede ser parte de esa indemnización. La experiencia histórica con otras colonias que se han liberado de la metrópolis ha sido ésa".

Según el MINH, el que Estados Unidos asuma la deuda no sería un favor o un buen trato para ambas partes, como dice Aníbal Acevedo Vilá, "sino un justo reclamo para indemnizar en parte los daños ocasionados al País en términos sociales y económicos: por el uso de nuestras tierras para instalaciones militares, la contaminación de bosques y playas, más de 60 años de bombardeos en Culebra y Vieques y todo tipo de crímenes ambientales en el Yunque, el bosque Toro Negro donde se experimentó con el Agente Naranja; el uso de miles de mujeres puertorriqueñas para experimentar con contraceptivos orales y esterilización masiva sin su consentimiento y muchos otros abusos imperiales".

Otro ejemplo que Pesquera trajo respecto a lo que EE UU le debe a Puerto Rico fue que durante décadas la Marina de Estados Unidos hurtó el agua del Río Blanco de Naguabo para suplir las necesidades de la Base Roosevelt Roads, además de que le vendió nuestra agua a sus aliados durante ejercicios militares en Vieques y aguas circundantes. "Tampoco olvidamos que durante 20 años las instalaciones del Correo General en la Avenida Roosevelt estuvieron operando con un "pillo de agua".

También insistió el dirigente hostosiano que la indemnización a la cual el país tiene derecho también tiene que considerar el daño económico que le ha causado la imposición a Puerto Rico de las leyes de cabotaje, así como la cláusula de territorios y su secuela más dañina, la cláusula de comercio, que "le han amarrado las manos a nuestro país y lo han empobrecido, entregándolo a la piadosa misericordia del Congreso de Estados Unidos y sus instrumentos de poder en Puerto Rico", denunció.

En opinión de Pesquera Sevillano, los planteamientos del ex Gobernador deben ser parte de la discusión para una Asamblea Constitucional de Estatus, que es una promesa programática de su partido. "Esa asamblea no es meramente para discutir asuntos políticos o jurídicos. Es intrínseca e inseparable la relación política y la relación económica, como lo son inevitablemente los asuntos que atañen al conjunto de la sociedad, su historia y su cultura. Aquí lo racional, lo políticamente correcto, lo democrático, es abrir audiencias públicas sobre la Asamblea Constitucional de Estatus y comprometer al País con una discusión desde una perspectiva no partidaria", puntualizó.

"Media tour"

La presidenta del Movimiento Unión Soberanista (MUS), licenciada María de Lourdes Guzmán, calificó la propuesta como la de un "media tour" que así se quedará.

Guzmán opinó que lo más positivo que le veía a la exposición de Acevedo Vilá es que la situación política y económica del país se discutan. "Ahora, cuando hablamos de la propuesta, tengo una gran dificultad de entender de que al gobierno de Estados Unidos le conviene asumir

MINH y MUS critican propuesta Acevedo Vilá

Escrito por Cándida Cotto / Claridad Lunes, 25 de Agosto de 2014 03:56

la deuda de Puerto Rico", expresó Guzmán. Cuestionó que a cambio, lo que propone el ExGobernador es que Puerto Rico no va a pedir un aumento de las transferencias federales por lo que recalcó que no ve en forma alguna que eso resulte atractivo a Estados Unidos cuando ese gobierno ha rechazado asumir deudas de varios de sus propios estados.

En segundo lugar, describió que el ExGobernador tiene una postura bastante conservadora porque aunque habla de que los poderes plenarios tienen que estar en el País, es muy cauteloso al decir que el asunto se trata de variables económicas. "Nosotros tenemos que resolver desde el punto de vista político, y Acevedo Vilá se resiste a redirigir el tema hacia el hecho de que esto es un asunto político. Me parece que dentro de su discurso ahí está la flaqueza, de que no quiere abordar esa controversia desde la perspectiva política", expresó.

Añadió, que en sus planteamientos el autor se resiste a decir que Puerto Rico tiene una relación colonial con Estados Unidos, que ya no nos produce absolutamente nada y tenemos que renegociar con los EE UU. Lo suscribe meramente al asunto económico y que cuando se resuelvan los asuntos económicos entonces se puede hablar del asunto del estatus. "Pienso que lo que quiere es que haya unos cambios cosméticos y cuando se resuelvan ciertas cosas le va a decir a la gente 've, no hay necesidad de hablar del estatus porque dentro del propio ELA lo pudimos resolver".

La Presidenta del MUS rechazó que el asunto del estatus se pretenda resolver con reformas. "Las cosas hay que llamarlas por su nombre. Yo creo que hay que abordar esto desde la perspectiva más profunda de la relación política entre Puerto Rico y Estados Unidos. Y pienso, luego de esas observaciones, que tiene otro problema, cuándo y cómo él piensa sentarse a hablar con los americanos, porque los americanos no tienen ningún interés en resolver el asunto político. Sí van a resolver el asunto económico, porque les afecta, pero no creo que su interés sea mediante asumir la deuda".

Por otro lado, señaló que al interior del Partido Popular Democrático (PPD) hay facciones más conservadoras, entre los que está el propio Acevedo Vilá. Al expresar que "no hay nada que celebrar" de los planteamientos de Acevedo Vilá.

"Lo de Acevedo Vilá es un entretenimiento que no va a llegar a primera base. Me parece que el sector soberanista del PPD tiene que, una vez y por todas, aclarar cuál es el concepto que ellos tienen sobre soberanía, porque esto del ELA soberano con ciudadanía americana, moneda común y tribunal federal no me parece ninguna soberanía".
El gobierno de Estados Unidos --después de concederle visa de entrada a Puerto Rico al

historiador cubano Luis Toledo Sande, ha impedido, mediante subterfugios, su llegada a nuestra Universidad. Toledo Sande, autor de "Cesto de llamas. Biografía de José Martí", iba a presentar la octava edición en español de su aclamada obra, mañana martes, 26 de agosto, en el Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. Una vez más, los muy "demócratas" federales entorpecen impunemente nuestras labores académicas.